

Beschluss



Gemeinsamer
Bundesausschuss
Innovationsausschuss

des Innovationsausschusses beim Gemeinsamen Bundesausschuss gemäß § 92b Absatz 3 SGB V zum abgeschlossenen Projekt *INTEGRAL* (01VSF16002)

Vom 18. Dezember 2020

Der Innovationsausschuss beim Gemeinsamen Bundesausschuss hat am 18. Dezember 2020 in seiner Sitzung zum Projekt *INTEGRAL – 10 Jahres Evaluation der populationsbezogenen integrierten Versorgung Gesundes Kinzigtal in Aufbau- und Konsolidierungsphase* (01VSF16002) folgenden Beschluss gefasst:

- I. Der Innovationsausschuss spricht für das Projekt *INTEGRAL* (01VSF16002) keine Empfehlung aus.

Begründung

Das Projekt hat eine umfassende Evaluation der Integrierten Versorgung Gesundes Kinzigtal (IVGK) unter Routinebedingungen über einen Zeitraum von 10 Jahren im Vergleich zur konventionellen Versorgung durchgeführt. Die Ergebnisse liefern Hinweise, dass sich die Versorgungsqualität in der Region Kinzigtal in einem Zeitraum von 10 Jahren in ähnlichem Maße wie in den Kontrollregionen verändert hat. Die Versorgungsqualität konnte über die betrachteten 10 Jahre nicht über den säkularen Trend hinausgehend verbessert werden. Es zeigten sich jedoch auch keine auffälligen Verschlechterungen, die oftmals bei einem Einspar-Contracting vermutet werden.

Die gewählten Methoden zur Beantwortung der Fragestellungen waren grundsätzlich angemessen. Die Validität der Ergebnisse ist allerdings aufgrund der nicht-randomisierten Zuteilung zur Interventionsgruppe eingeschränkt.

Eine Empfehlung zur breiteren Umsetzung des hier evaluierten Konzeptes kann auf Basis der Ergebnisse nicht ausgesprochen werden. Eine höhere Versorgungsqualität im Rahmen der IVGK im Vergleich zur Regelversorgung konnte nicht gezeigt werden. Zur Beurteilung der Gesamteffekte des untersuchten Versorgungsansatzes wären weitere Forschungsergebnisse erforderlich, die die im Projekt gewonnenen Erkenntnisse erweitern. Unabhängig davon sollten die Erkenntnisse des Projekts bei der (Weiter-)Entwicklung ähnlicher Versorgungsansätze berücksichtigt werden.

Das Projekt hat im Rahmen der Projektarbeiten ein konsentiertes Indikatorenset zur routinedatenbasierten Qualitätsbeurteilung sektorenübergreifender Versorgung entwickelt und Hinweise zum Vorgehen bei der statistischen Analyse erarbeitet. Eine sinnvolle

Folgenutzung der entwickelten Methodik zur Evaluation oder dem Management sektorübergreifender Versorgungsansätze wäre zu begrüßen.

- II. Dieser Beschluss sowie der Ergebnisbericht des Projekts INTEGRAL (01VSF16002) werden auf der Internetseite des Innovationsausschusses beim Gemeinsamen Bundesausschuss unter www.innovationsfonds.g-ba.de veröffentlicht.

Berlin, den 18. Dezember 2020

Innovationsausschuss beim Gemeinsamen Bundesausschuss
gemäß § 92b SGB V
Der Vorsitzende

Prof. Hecken